



## Le Sarmant

*Pour tisser des liens entre nous*

*Charleroi, Couillet, Lodelinsart  
et Montignies-sur-Sambre*

[www.upcharleroi.be](http://www.upcharleroi.be)



### 19<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire (C)

- Livre de la Sagesse (18, 6-9)
- Psaume 32
- Lettre aux Hébreux (11, 1-2.8-19)
- Évangile selon saint Luc (12, 32-48)

« Vous aussi, tenez-vous prêts »

### Fête de St-Laurent

Le **dimanche 10 août à 11h** dans l'église de Couillet St-Laurent, célébration de la fête de St-Laurent avec les marcheurs. Convivialité après la messe.

*Le diacre Laurent fut mis à mort à Rome le 10 août 258, quatre jours après le pape saint Sixte II, pendant les persécutions de l'Empereur Valérien. Le récit de sa passion rapporte qu'il subit le supplice du feu sur un grill après avoir distribué aux pauvres les biens de la communauté chrétienne. Ces circonstances ont contribué à faire du diacre Laurent le plus célèbre des martyrs chrétiens.*



**Le dimanche 10 août, il n'y aura pas de messe en l'église Notre-Dame du Rosaire à 9h30.**

### Fête de l'Assomption

Le 15 août, l'Église célèbre l'Assomption de la Vierge Marie. Cette fête nous rappelle notre destinée : être auprès du Seigneur et partager pleinement la vie qu'Il nous donne.

Marie, si proche de son Fils Jésus ressuscité est la première à bénéficier de l'accomplissement du salut. En fêtant l'Assomption de la Vierge Marie, nous célébrons les fruits de la résurrection du Christ et c'est toute l'Église qui est concernée.

### Horaire des messes de l'Assomption

#### Judi 14 août (messe anticipée)

- Montignies-s-S. - ND de Lourdes 17h
- Charleroi - St-Christophe 18h30

#### Vendredi 15 août

- Couillet - ND du Rosaire 9h30
- Montignies-s-S. - St-Pierre 9h30
- Charleroi - St-Christophe 10h30
- Charleroi - Saint-Antoine 11h
- Charleroi - Sacré-Cœur 11h
- Montignies-s-S. - St-Remy 11h
- Charleroi - St-Christophe 18h30



### Une tonnelle pour les 3 clochers de Couillet

Grâce aux bénéfices réalisés lors du repas des 3 clochers, une tonnelle démontable a pu être achetée.

Elle servira dès ce dimanche pour la fête de Saint-Laurent et le jour de l'Assomption à Notre-Dame du Rosaire.

Merci à tous ceux et celles qui se sont investis dans l'organisation de la fête du 29 juin dernier. Merci pour l'achat de cette tonnelle.

## Écho de la Fête nationale du 21 juillet



À l'issue du « Te Deum », quelques personnes ont souhaité que soit publié le discours prononcé par l'abbé Daniel Procureur, Doyen du Pays de Charleroi.

Cette année, je suis tout particulièrement heureux de la belle collaboration qui s'est établie avec la Ville de Charleroi pour l'invitation à ce *Te Deum*. Mon vœu le plus cher est que cela puisse continuer.

En ce jour de Fête nationale, il est bon de nous rappeler que nous avons la chance de vivre dans un pays démocratique où l'on bénéficie des avantages d'un État de droit, avec la sécurité sociale, des soins de santé, la liberté d'expression et de culte. Face aux grandes puissances de ce monde, l'Europe doit demeurer un espace de liberté et de stabilité où ce n'est pas nécessairement celui qui crie le plus fort qui a raison. Soyons des défenseurs de la vérité éclairée par la raison et non par la particularité des intérêts. L'information n'est pas une question d'opinion mais de vérité. C'est une des clés de la démocratie.

Notre monde est marqué par les guerres, les accidents et les catastrophes, les difficultés économiques. Nous vivons dans un monde désorienté : « où allons-nous ? », se demandent certaines personnes.

Un peu à l'image de chacune de nos vies marquées par des jours heureux mais aussi par les fardeaux qu'il faut porter (maladies, décès, séparations). Heureux sommes-nous si nous pouvons compter sur des proches, une famille bienveillante et de véritables amis.

Aux portes de l'Europe, la guerre en Ukraine nous fait réfléchir sur la fragilité de la paix que nous pensions acquise une fois pour toutes. Des innocents sont tués chaque jour à travers le monde : à Gaza, au Proche-Orient, en Afrique et en Amérique Latine. L'engagement pour la liberté et la paix doit rester notre préoccupation quotidienne. Face aux guerres qui se multiplient, sommes-nous prêts à jouer le jeu de la solidarité jusqu'au bout par le biais de conventions équitables et d'accords multilatéraux ?

Ne faut-il pas mettre en œuvre des changements dans notre manière de vivre personnellement et en société ? Nous ne pouvons plus vivre comme si de rien n'était, notamment au niveau du changement climatique. La fraternité et la solidarité doivent être les liens qui nous unissent les uns aux autres et qui sont à la racine de l'espérance pour les générations futures.

En ce jour de fête nationale, nous pouvons nous rappeler que la devise de notre pays « L'union fait la force » est d'une grande pertinence à l'échelle de notre ville, de notre pays, de l'Europe et de la planète entière. C'est en mettant ensemble, nos richesses, nos talents et notre bonne volonté mais aussi nos différences que nous construirons un monde meilleur.

## Dans la foi et l'espérance, ont été (ou seront) célébrées les funérailles de



† **Odette SILLIEN**, 91 ans, veuve de Giuseppe Bonfanti, le mardi 22 juillet, en l'église du Sacré-Cœur à Couillet. Elle habitait à Lodelinsart.

† **Mery TEMMERMAN**, 44 ans, épouse de Frédéric Van Rompaey, le mercredi 23 juillet, en l'église du Sacré-Cœur à Couillet. Elle habitait à Couillet.

† **Catherine TASNIER**, 71 ans, veuve de Robert Guillaume, le vendredi 25 juillet, en l'église du Sacré-Cœur à Couillet. Elle habitait Couillet.

† **Mario FORTUNATO**, 84 ans, époux d'Antonia Notaro, le mardi 29 juillet 2025, en l'église Saint-Remy à Montignies-sur-Sambre. Il habitait Lodelinsart.

† **Christian TONNELIER**, 73 ans, époux de Marianne Dorckens, le mercredi 6 août 2025, en l'église Saint-Pierre à Montignies-sur-Sambre. Il habitait à Marchienne-au-Pont.

† **Maria MAROTTA**, 92 ans, épouse de Michele Sanfilippo, le vendredi 8 août, en l'église Saint-Pierre à Montignies-sur-Sambre. Elle habitait Monceau.

† **Sœur Catherine de Crombrugghe**, Petite Soeur Dominicaine, âgée de 94 ans, le samedi 9 août 2025 à 10h30, en l'église Saint-Pierre à Montignies-sur-Sambre. Elle résidait au Home Hicquet, à Montignies-sur-Sambre.



Le **Secrétariat de l'Unité Pastorale de Charleroi** est ouvert **le lundi et du mercredi au samedi, de 9h à 12h mais aussi le mercredi de 14h à 16h**. Il est accessible à la rue Charnoy, 5 mais on peut aussi le contacter par courriel : [secretariat@upcharleroi.be](mailto:secretariat@upcharleroi.be)